



# LOGEMANNS LOGBUCH



## AUS DEM LANDTAG KOMMUNALFÖRDERGESETZ

Die Wesermarsch profitiert deutlich vom neuen Pakt für Kommunalinvestitionen, den die Niedersächsische Landesregierung gemeinsam mit den Kommunalen Spitzenverbänden auf den Weg gebracht hat. Insgesamt fließen über 3,1 Millionen Euro in die Städte und Gemeinden des Landkreises. Das Land unterstützt unsere Kommunen dabei, wichtige Investitionen vor Ort umzusetzen – unbürokratisch, pauschal und ohne kommunalen Eigenanteil. Das Besondere an diesem Programm ist, dass die Kommunen selbst entscheiden können, wofür sie die Mittel einsetzen. Denn sie wissen am besten, was vor Ort am dringendsten gebraucht wird. Das dazugehörige Gesetz haben wir jetzt verabschiedet, damit die Gelder an die Kommunen in ganz Niedersachsen fließen können. [\(Zum Entwurf\)](#)



Beim Parlamentarischen Frühstück der LandFrauenverbände Weser-Ems und Hannover

### BILDUNGURLAUBSGESETZ

Die Erwachsenenbildung hat in den letzten Jahren erheblich an Bedeutung gewonnen. Sie ist grundlegender Baustein gelingender Transformationsprozesse, steigert Chancengleichheit und Teilhabe möglichkeiten und trägt wesentlich zur persönlichen Weiterentwicklung bei. Angesichts einer sich stetig wandelnden Welt ist lebenslanges Lernen eine zentrale Kompetenz. Daraus folgt, dass Angebote gestärkt und Zugänge erleichtert werden müssen. [\(Zum Entwurf\)](#)

### DANKE UND WILLKOMMEN

Heute hat sich mein Fraktionskollege Philipp Raulfs aus dem Niedersächsischen Landtag verabschiedet. Mit seinem großen Engagement, seiner klaren Haltung und seiner Leidenschaft für gute Politik hat er seit 2017 viel für Niedersachsen bewegt. Lieber Philipp, herzlichen Dank für deine Arbeit im Parlament und alles Gute für deine neue Aufgabe als Landrat im Landkreis Gifhorn! Ich bin sicher, du wirst auch dort viel Positives gestalten.



Mit Minister Christian Meyer hatte ich die Gelegenheit über die Grundinstandsetzung des Mündungsschöpfwerk Lichtenberger Siel zu sprechen.

Gleichzeitig freue ich mich sehr, Andrea Kötter erneut in unserer Landtagsfraktion begrüßen zu dürfen. Die Meppenerin ist heute in den Landtag nachgerückt und bringt als Sparkassenkauffrau sowie als Fraktionsvorsitzende im emsländischen Kreistag und im Rat der Stadt Meppen viel Erfahrung mit. Willkommen zurück, liebe Andrea! Ich freue mich auf die Zusammenarbeit und darauf, wie du die Anliegen des Emslands in Hannover erneut stark vertreten wirst.



Schönes Treffen bei der Parlamentarischen Gesellschaft

Die Weser-Ems-SPD-Abgeordneten nutzen die Sprechstunde der Parlamentariergruppe Bahn, um mit Cay Lienau (Qualitätsbeauftragter Nord der DB) über die beschädigte Eisenbahnbrücke in Oldenburg zu sprechen. Der Riss im Stahl wird derzeit untersucht, parallel sucht die Bahn nach einer technischen Übergangslösung, um den Zugverkehr schnellstmöglich zu stabilisieren. Die Abgeordneten betonen, dass das Nadelöhr derzeit ganze Regionen trifft. Besonders betroffen sind Küstentourismus sowie Pendlerinnen und Pendler durch massive Ausfälle und Verspätungen. Wir bleiben dran.



Randgespräch mit Sozialminister Andreas Philippi zum Thema strukturelle Herausforderung in der Eingliederungshilfe

### WEITERE THEMEN IM PLENUM

Drohnen über Niedersachsen:  
Aufklären, Abwehren, Schützen

[Hier geht es zum Antrag](#)

Gerichtliche Verfahren kindgerecht gestalten – Einrichtung einer koordinierenden Stelle

[Hier geht es zum Antrag](#)

## LESUNG MIT AUTOR

Der gebürtige Elsflether Thomas Schröder hat seinen zweiten Elsflether-Krimi „Tödliches Techtelmechtel“ vorgestellt und nach dem Erfolg des ersten Buchs um Hauptkommissar Hauke Schniederhans haben die SPD Elsfleth und ich eine weitere Lesung des Autors im Haus Elsfleth des Schiffahrtsmuseums der oldenburgischen Unterweser organisiert. Dass der Raum



## VERKEHR IN LEMWERDER



Ich habe mich auf Einladung des SPD-Ortsvereins Lemwerder gemeinsam mit Vertreter\*innen der SPD und der Einrichtungsleitung der AWO „Haus am See“ über die Verkehrssituation an der Stedinger Straße informiert. Die Seniorinnen und Senioren der Einrichtung nutzen regelmäßig den Fußgängerüberweg, um zum gegenüberliegenden Supermarkt zu gelangen. Direkt dahinter beginnt jedoch die Ortsausfahrt, sodass viele Fahrzeuge dort bereits beschleunigen. Aufgrund der langsameren Gehgeschwindigkeit älterer Menschen kommt es immer wieder zu gefährlichen Situationen – einige wurden mir sogar als bereits passiert geschildert. Die Vorschläge für eine Tempo-30-Zone oder eine Fußgängerampel wurden vom Landkreis bislang abgelehnt. Wir haben daher verabredet, den Landkreis erneut anzuschreiben und die Lage noch einmal deutlich zu schildern. Ich halte euch über die weiteren Schritte auf dem Laufenden.

wieder voll besetzt war, zeigt mir, dass die Arbeit von Thomas in Elsfleth – seiner Heimatstadt und Schauplatz der Krimis – sehr geschätzt wird. Seine Geschichten verbinden Spannung mit einer liebevollen und manchmal augenzwinkernden Beobachtung unserer Region. Man merkt jedem Kapitel an, wie vertraut ihm die Menschen, Orte und Stimmungen hier sind.“

## LANDESJÄGERSCHAFT



Treffen mit dem Präsidium der Landesjägerschaft und unserem neuen Fraktionsvorsitzenden Stefan Politze.

## GESPRÄCH IN HANNOVER

Ich habe den Förderverein Stationäres Hospiz Wesermarsch bei einem Gespräch mit Ministerpräsident Olaf Lies begleitet, das Mark Castens in der Staatskanzlei angelegt hatte. Wir konnten dem Ministerpräsidenten unsere erfolgreiche Arbeit vorstellen und wichtige Themen platzieren. Olaf Lies betonte, wie wichtig ihm unser Anliegen ist, und dankte uns für unser Engagement. Künftig bleiben wir mit ihm und dem ebenfalls anwesenden Ministerialrat in engem Austausch – für die Hospiz- und Palliativarbeit in der Wesermarsch.



## RASSEGEFLÜGELSCHAU

Viele schöne Tiere, unterschiedliches Geflügel, vom Rassehühnern über Enten bis zu Tauben, waren bei der liebevoll arrangierten Stedinger Rassegeflügelschau zu sehen.



## VORSTANDSWAHLEN

Herzlichen Glückwunsch an den neu gewählten Vorstand der SPD Rastede. Im Schlosspark-Hotel wählte die Mitgliederversammlung Dennis Eike zum Vorsitzenden und Silvia Heinemann und Kerstin Icken zu Stellvertreterinnen. Glückwunsch auch an den Medienbeauftragten, den Pressesprecher und die Beisitzer:innen. Dank ging an die bisherigen Vorsitzenden, an Simon Wirth und an Ursula Wagener für die geleistete gute Vorstandsarbeit. Berichte gab es von Bürgermeister Lars Krause, von Ratsmitglied Horst Segebade, Kreistagsmitglied Monika Sager-Gertje und mir mit dem Bericht aus dem Land.



## BESUCH BEI AIRBUS



Gemeinsam mit dem neuen Standortleiter Gottfried Hornung, Dennis Christian Meinen, verantwortlich für Standortentwicklung sowie Transformation und Oliver Haack, Leiter Politik- und Regierungsangelegenheiten, habe ich mich über die aktuelle Entwicklung des Werkes in Nordenham ausgetauscht. Im Mittelpunkt des Gesprächs standen die strategische Weiterentwicklung des Standortes, die Gewinnung und Qualifizierung von Fachkräften, Forschungsförderung sowie die laufenden Erweiterungsvorhaben, die den zukünftigen Hochlauf unterstützen sollen. Dabei wurde deutlich, welche wichtige Rolle der Standort Nordenham im weltweiten Airbus-Produktionsnetzwerk spielt und wie Investitionen in moderne Fertigung und Infrastruktur die Zukunftsfähigkeit der Region sichern.

## IMPRESSUM:

Angaben gemäß § 5 TMG und verantwortlich für den Inhalt nach § 55 Abs. 2 RStV:

Karin Logemann, MdL  
Hiddigwarder Straße 24  
27804 Berne

Mail: kontakt@karin-logemann.info  
Tel: 04406 97 23 98

Internet: karin-logemann.info